



古川中学校だより

自主・自律・協働

育てたい資質能力:表現力・レジリエンス・創造力

合い言葉:ともに創る

せせらぎ

7月号

令和6年7月19日

多様な場や人との関わる「体験活動」を大切に！

校長 中村 裕幸

古川中学校では、「安心・安全を基盤とした、魅力ある学校づくり」を目指し、教育活動を進めています。

「魅力ある学校づくり」の取組には、「あらゆる『体験活動』を大切にする。」があります。生徒たちが、多様な場（地域・家庭・学校）で、多様な人たちと関わり合う活動を通して、「自分らしさ」を発見し、それらを活かして輝いてほしいと願っています。



実行委員とイベントを盛り上げた生徒たち
7/13 白壁キャンドルナイト(まつり広場)

スペシャリストからの「学び」は貴重な体験！

本校では、「多様な人との関わり」を、総合的な学習の時間や教科の授業等で、地域講師（スペシャリスト）を招き、生徒たちの学びを広げ、深めることに取り組んでいます。

6月から7月は、たいへん多くの方々にご来校いただき、貴重なお話やレクチャーをいただきました。例えば、2年生は、①キャリア教育・ドローン体験（山崎・谷口氏）、②認知症サポーター養成講座（市役所担当課）、③ふるさと職業展（地域の方々）、④理科「銀鏡反応実験」（アルプス薬品研究員）。1年生は、①防災マイプロ（株Edo、市防災士会）、②ジュニアパラメディック研修（市消防署）、③家庭科「ぞうきんづくり」（竹本氏）。3年生は、①「いのち・健康教室」（長田氏）、②マイプロ事前研修（観光協会、市役所担当課）等など、本当に多くの方々に生徒たちの「学び」「体験」を支えていただきました。（各活動内容は、一部通信や各新聞紙上、飛騨市HPでも紹介されました。）

こうして、スペシャリストからたくさんの本物を学んだ生徒たちは、多様な方々と関わったという体験と共に、単に知識を得ただけでなく、今後の各学年の授業や行事、生徒会活動、マイプロ等において、「学び」を表現する力やより良い方法を考える創造力に必ずつながると考えます。



7/17 1年生家庭科「ぞうきん製作」
スペシャリストから「甲斐性」を学ぶ

「夏休み」地域・家庭で、生徒たちを見守り、ご支援をお願いします！

4月から本日まで、本校の教育活動（授業・行事等）にご理解とご協力いただき、誠にありがとうございました。いよいよ夏休みが20日（土）よりスタートします。生徒たちは、部活動、学習課題、マイプロ、地域・家庭の行事等を、自分の計画したペースで進めていきます。中学生として「自分のことは自分で責任をもち取り組む」ことを大切にして、心身共に安心・安全で規則正しい生活を送ることができるよう、ご指導とご支援をお願い申し上げます。

【令和6年度「マイプロジェクト」スタート！】

地域のご支援や応援、本当にありがとうございます！

1年生「防災マイプロ」 防災の知識・技能を身に付け、地域を深く知る！

1年生は、生徒たちが、防災を「自分事」として捉え、自分の地域や学校をフィールドとして知識や技能を学びます。防災の指導者（スペシャリスト）をお招きし、講話やゲーム、熟議を通して学びを深めます。そして、自分で何ができるか、どう取り組むかを考え、実際に行動します。5月31日（金）には、「風水害24」で防災意識を高めました。こうした「学び」は、市防災士会や（株）Edoの皆さんのご支援です。そして、「学び」を活かして、誰に、どんなアウトプット（発表・伝達）をするのか考え、自分で、仲間と取組を進めていきます。



5/27 防災マイプロ「キックオフ」
昨年度の取組を参考に見直しをもちました。

2年生「職業マイプロ」 職業を知り、働くことを通して、地域と深く関わる！

2年生は、毎年9月に「職場体験」を実施します。その前段階として、職業を事前調査したり、講師をお招きして「この職業のやりがい」等をお話いただいたり、キャリア教育を進めています。その一環として、今年度は、「ふるさと職業展」を開催しました。地域の44業種の方々にお集まりいただき、生徒たちにその職業（企業等）の魅力を直接レクチャーしていただきました。生徒たちにとって有意義な時間となりました。また、多くの職業人に呼びかけていただいた、保護者、学校運営協議会、学年教員の連携も大きな力となりました。



6/28 職業マイプロ「ふるさと職業展」
職業のPRを直接聞けるよい機会でした。

3年生「地域貢献マイプロ」 人から「ありがとう」と言われる活動の創造！

3年生は、4月18日（金）に、地域貢献マイプロの「キックオフ」を行いました。4月上旬には、「瀬戸川コイの引っ越し」や「古川祭の環境美化」というボランティア活動に取り組みました。こうした、行政や民間団体等は、中学生が地域イベントや行事に参加・参画することを大いに期待しています。生徒たちは「ふるさと」への思いと共に、そうした期待に応えています。先日7月13日～14日に開催された「白壁キャンドルナイト」では、15名の生徒たちが、大人（実行委員）とともに、イベントに参画し、その活躍（準備・片付け、対応等）の姿は、実行委員の皆さんや地域の方々から大絶賛の評価をいただきました。今後も地域の期待に応えてくれる創造的な活動を期待しています。



4/18 地域貢献マイプロ「キックオフ」
大正大学浦崎太郎教授のご講話

※夏休み中や休み明けからも「マイプロジェクト」を積極的に進めていきます！

【古川中「部活動」トピック】地区大会・県大会（一部結果）

自らみがこう心とからだ！ 仲間と共にやり切ろう！

中体連飛騨地区大会は、6月15日（土）の陸上競技から、種目ごとに大会が行われ、生徒たちは、仲間と共に頑張る姿をたくさん見せてくれています。さらに、7月になって土・日曜日ごとに、飛騨地区の各会場において、熱戦が繰り広げられています。保護者・地域の皆様のご声援、本当にありがとうございます。以下は、これまでの大会結果（地区大会と県大会の一部）です。



正々堂々と相手に挑む柔道部員
柔道団体戦（7/7ピックアリーナ）

◎飛騨地区大会 ※飛騨市・高山市・下呂市の各所にて

○団体種目結果

バスケットボール（女子）優勝 ※県へ	バスケットボール（男子）3位 ※県へ	柔道（男子団体）2位 ※県へ
剣道（男子団体）3位 ※県へ	ソフトテニス（男子団体）予選敗退	ソフトテニス（女子団体）予選敗退
卓球（男子団体）予選敗退	卓球（女子団体）予選敗退	

○個人種目結果 ※3位まで、県大会出場者を掲載

剣道2年男子 優勝 谷脇 隼輝 ※県へ	卓球 女子 12位 北野 日陽 ※県へ	柔道 90kg 超級 竹村那由多 ※県へ
------------------------	------------------------	-------------------------

※地区大会の今後（及び進行中）の種目

- ・男女ソフトテニス（個人戦）7/20 ・サッカー（第2・3戦）7/20～21
- ・バレーボール 7/21～22 ・野球（準決勝・決勝）7/20

◎岐阜県大会（7/14～15：岐阜市）

陸上（女子共通100mハードル）
坂本 香乃 6位
※東海大会に出場決定！

※県大会出場種目、場所、日程

- ・柔道（大垣市）7/20～21
- ・剣道（岐阜市）7/20～21
- ・新体操（岐阜市）7/27
- ・水泳（岐阜市）7/25～26
- ・卓球（中津川市）7/27
- ・男子・女子バスケットボール（各務原、関市）7/27～28

どの会場でも、生徒たちの「自分らしく」頑張る姿を観ることができました。そこに至るまでの努力と鍛錬に敬意を称し、顧問の先生・コーチ・保護



大雨の中での開幕戦
サッカー（7/14 杉崎グラウンド）

者の皆様のご支援に感謝申し上げます。生徒たちは、この大会で1点・1本・1分・1秒・1cmの「重み」と仲間との絆の大切さを実感したと思います。この思いをこれからの生活の支えとして欲しいと思います。

【古川中「部活動」トピック】吹奏楽部・合唱部は県コンクールへ！

吹奏楽部は、「飛騨ジュニアウインドオーケストラ」として、8月11日（日）に羽島市で開催される県コンクールに向けて、まず7月27日（土）の地区コンクールに挑みます。なお、7月7日（日）に高山市文化会館で開催されました「飛騨吹奏楽コンクール」では、「高山市長賞」を受賞しました。合唱部は、7月26日（金）に瑞穂市で開催されるNHK全国学校音楽コンクール岐阜県予選会、8月9日（金）の同本選に向けて、練習にも熱が入っています。日々、美しいハーモニーが校内に響いています。人に感動を届ける2つの部の健闘を祈っています。

8・9月の行事予定

日	曜	校内行事	下校時刻	河合宮川
26	月	全校集会(休み明け初日) 職員研修	13:30	
27	火	発育測定	16:00	
28	水		16:00	
29	木	期末テスト(1日目)	15:00	
30	金	期末テスト(2日目)	15:00	
31	土			○
1	日			
2	月		15:00	
3	火	委員会(短縮日課)	17:15	
4	水		17:15	
5	木		16:00	
6	金	職員研修	15:00	
7	土			○
8	日			
9	月		15:00	
10	火		17:15	
11	水		17:15	
12	木		16:00	
13	金	職員会議	15:00	
14	土			○
15	日			
16	月	敬老の日		
17	火	三者懇談(1・2年)	15:00	
18	水		15:00	
19	木	生徒会立会演説会	15:00	
20	金	前期生徒総会	15:00	
21	土			○
22	日	秋分の日		
23	月	振替休日		
24	火		17:15	
25	水	職場体験(2年)	15:00	
26	木	職場体験(2年)中3検診	16:00	
27	金	中3検診	17:15	
28	土			○
29	日			
30	月		15:00	

PTA 子育て研修委員会主催講演会

7月3日(水)、PTA 子育て研修委員会主催『「うちの思春期」をおうちでもっと元気にするワザ』の講演会を、須田病院の阪下和美医師を講師に開催いたしました。

本校の会員だけでなく他校のPTAからも参加され、午後7時からの研修会にも関わらず、80名近い方々に参集いただきました。思春期のわが子に、ついつい「指示する(命令する)」「警告する」「批判する」「判断する(分析する)」「提案する」といった言葉をかけてしまいがちです。自身の言動を振り返りました。



認知症サポーター養成講座

7月3日(水)・4日(木)、「認知症サポーター養成講座」を、2年生を対象に行いました。認知症の現状と本講座の意義、認知症の基礎知識などを教えていただき、認知症の方に自分が出来そうなことを考えました。



「被爆体験講話」を通じて平和を考える

7月5日(金)、長崎平和推進協会の八木道子さんを講師に、被爆体験講話「原爆にあった日のはなし」を、体育館にて開催しました。

1945年8月9日、当時国民学校1年生だった八木さんは、爆心地から3.3kmの自宅で被爆されました。その体験に基づいたお話から、「人間の命の尊さを忘れた戦争は、二度とあってはならない」「あなたたちに平和のバトンをつないでほしい」という強い思いとメッセージをいただきました。



【夏季休業中のスクールバスの運行について】

- ・平日は、河合・宮川からの部活バスのみ運行しています。これまでの土曜日の部活動バスと同じ対応になります。(古中着 7:40、古中発 11:30)
- ・土曜日、日曜日、祝日及び学校閉庁日(8/9・10、14・15・16)の部活バスの運行はありません。

【休業明け以降のお知らせ】

○8月29日(木)・30日(金)に前期期末テストがあります。テスト5日前からは原則、部活動は中止となっています。夏休みから計画的に復習しておきましょう。

○9月17日(火)～24日(火)の平日5日間は、1・2年生の二者懇談を予定しています。後日、各学年より案内が出ます。17日～20日の期間は、部活動なしの15時下校です。